



# Der Heilige Stuhl

---

**ANSPRACHE VON PAPST FRANZISKUS  
AN DIE GEMEINSCHAFT DES PRIESTERSEMINARS  
DER DIÖZESE GETAFE, SPANIEN**

*Sala Clementina  
Samstag, 3. August 2024*

**[Multimedia]**

---

*Liebe Brüder!*

Es ist mir eine Freude, in diesem Haus des Papstes die Gemeinschaft des Priesterseminars »Nuestra Señora de los Apóstoles« aus Getafe zu empfangen, die in Begleitung des Bischofs der Diözese, Ginés García Beltrán, und des Weihbischofs José María Avendaño sowie des Rektors und der Ausbilder zu den Gräbern der Apostel Petrus und Paulus pilgern, als Teil des Programms der Feiern aus Anlass des 30. Jahrestags der Gründung des Priesterseminars. Ich danke euch für euren Besuch in der Hoffnung, dass eure römische Pilgerfahrt euch auch bei der geistlichen Vorbereitung helfen möge, um das nunmehr bevorstehende Heilige Jahr 2025 zu begehen.

Der heilige Johannes Maria Vianney, Patron des in der Seelsorge tätigen Klerus, dessen wir am morgigen 4. August gedenken, sagte: »Würden wir wirklich verstehen, was ein Priester auf Erden ist, so würden wir sterben, nicht vor Angst, sondern aus Liebe!«

Inspiziert von diesem Gedanken des heiligen Pfarrers von Ars, in dem sein Leben der vollkommenen Hingabe an Gott und seine Pfarrei zusammengefasst ist, möchte ich euch, liebe Seminaristen, daran erinnern, dass auch ihr diesen Ruf zur Liebe des Herrn empfangen habt, und mit der Hilfe eurer Ausbilder und vieler anderer Menschen bereitet ihr euch jetzt darauf vor, eines Tages das Geschenk des Priestertums zu empfangen.

Dieser Weg der Gleichgestaltung mit Jesus, dem Guten Hirten, ist nicht ohne Schwierigkeiten.

Jedes Mal wenn ich euch Seminaristen treffe, weise ich aus diesem Grund darauf hin, dass ihr ihn gehen müsst, indem ihr vier Grundaspekte beachtet: das geistliche Leben, das Studium, das Gemeinschaftsleben und das Apostolat. Es ist unerlässlich, dass ihr die Harmonisierung, die ihr in dieser vierfachen Realität herstellen sollt, nicht aus dem Blick verliert, denn der Herr und die Kirche erwarten, dass ihr als Seminaristen vor allem integer und großherzig seid in der Antwort auf die empfangene Berufung, immer bereit zuzuhören und zu vergeben, entschlossen, eure vollkommene Hingabe an Gott und die Schwestern und Brüder immer ganz zu leben, mit einer besonderen Vorliebe für die Leidenden, die Armen und die Ausgeschlossenen.

Liebe Seminaristen, es ist kein Zufall, dass sich das Priesterseminar auf dem »Cerro de los Ángeles« befindet, der traditionell als das geographische Zentrum der Iberischen Halbinsel betrachtet wird. Dort befinden sich auch das dem Heiligsten Herzen gewidmete Denkmal und die Eremitage »Nuestra Señora de los Ángeles«, Schutzpatronin von Getafe. Ich bitte den Herrn, dass er für einen jeden von euch das Zentrum eures Lebens sein möge, dass er euer Herz nach dem seinen bilden und euch immer nahe an seinem Herzen halten möge. Und Unsere Liebe Frau von den Engeln bitte ich, dass sie über euch wachen und euch auf eurem Weg begleiten möge. Danke.